



Labores de instalación de la fibra óptica que se llevaron a cabo en las calles de Ermua. :: A. LASUEN

La fibra óptica municipal de Ermua aportará beneficios este ejercicio

Fibermua cuenta ya con 1.705 clientes repartidos entre las 5 operadoras que utilizan el soporte de telecomunicaciones de propiedad municipal

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. «La fibra óptica municipal aportará beneficios en este ejercicio». Así se lo informaba el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, al resto de corporativos ermuarras en una anterior Comisión Informativa. Este soporte de propiedad municipal y en el que trabajan diferentes operadoras cuenta ya con 1.705 clientes, un centenar más que hace cinco meses. En este número se incluyen tanto las viviendas como las industrias del propio municipio vizcaíno como de la localidad vecina de Mallabia, a donde también se extiende la instalación.

Teniendo en cuenta que el Ayuntamiento cobra una cuota a cada operadora, que depende de las personas usuarias, desde fuentes municipales se estima que en 2019 «se contará con datos positivos teniendo en cuenta los beneficios».

A estos datos se suma que, en breve, se espera que una nueva operadora, aunque aún se desconoce su nombre, se incluya en el soporte de telecomunicaciones, lo cual permite tener previsiones positivas en torno a sus resultados durante 2019.

La red neutra de fibra óptica del Ayuntamiento de Ermua sigue creciendo, y busca explotar al máximo todas las ventajas que ofrece. Por ello, y para dar toda la información necesaria a la ciudadanía, el Ayuntamiento de Ermua ha habilitado este año un número de teléfono para atender las dudas acerca de la fibra.

Actualmente hay cinco operadoras en el municipio que ofrecen los servicios de la fibra óptica: Sarnet,

Adamo, Nubip, Esanline y Orange-Jazztel. Para saber qué servicios contratar según lo que se desee, se puede llamar al número de teléfono 943179153.

Entre los beneficios que aporta la red, se encuentran, entre otros, acceso a Internet con capacidad de hasta 1000 Mbps de bajada y 200 Mbps de subida; posibilidad de disponer de servicios de telefonía y TV; acceso a los servicios ofrecidos desde la red municipal a través de TV, smartphone, tablet y PC; y oferta de nuevos servicios que desarrollen las administraciones (teleasistencia, teleformación, etc.) y empresas privadas (televigilancia, canales de TV locales, etc.) desde la red municipal sin que sean necesarios más equipos y wifi en las calles. Para cualquier consulta se puede llamar al número 943179153. Hay que tener en cuenta que Ermua es el primer municipio de España que cuenta con una red municipal de banda ancha.

Los filmes 'Midsommar', 'Agur Etxebeste!' y la última de Woody Allen protagonizan la cartelera del Ermua Antzokia

:: A. LASUEN

ERMUA. Comienza una nueva semana de cine en el Ermua Antzokia con cuatro películas para todos los gustos. La programación comenzará, como viene siendo habitual, con la sesión de cine-club de hoy que, en esta ocasión, trae la cinta de terror 'Midsommar'.

El director Ari Aster, aclamado por 'Hereditary', presenta en esta cinta a una pareja estadounidense que no está pasando por su mejor momento. Ambos acuden, junto a unos amigos, al 'Midsommar', un colorido festival de verano que se celebra cada 90 años en una aldea remota de Suecia. Lo que comienza como unas vacaciones de ensueño en un lugar en el que nunca se pone el sol, poco a poco se convierte en una oscura pesadilla cuando los misteriosos aldeanos les invitan a participar en sus perturbadoras actividades festivas.

'Midsommar' se emite hoy a partir de las 20.30 horas en versión original subtitulada.

El cine comercial de la semana comenzará el sábado, a las 19.30 horas, con la primera sesión de 'Agur Etxebeste!', secuela de la conocida cinta 'Aupa Etxebeste!'. Telmo Esnal y Asier Altuna vuelven a dirigir a esta peculiar familia, protagonizada por Ramón Agirre, Elena Irureta e Iban Garate.

En esta ocasión, Patrizio Etxebeste se ve obligado a dejar la alcaldía por «problemas de salud». Aún así, para no perder el mandato del ayuntamiento, nombra a su mujer María Luisa como la primera alcaldesa del pueblo. Pero ella se tomará muy en serio su trabajo y cambiará de arriba abajo el funcionamiento del consistorio, poniendo patas arriba su relación de pareja. Esta divertida comedia se

proyectará en euskera el sábado a las 19.30, el domingo a las 22 horas y el lunes a las 20.30 horas.

La segunda cinta comercial de la semana será 'Día de lluvia en Nueva York', una comedia romántica dirigida por Woody Allen.

Timothée Chalamet y Elle Fanning protagonizan esta historia encarnando a Gatsby y Ashleigh, una joven pareja de universitarios enamorados que se disponen a pasar un fin de semana en la ciudad de Nueva York. Allí, ella va a entrevistar al reconocido cineasta Roland Pollard, que pasa por una crisis creativa, y durante su azarosa aventura conocerá también al cautivador actor Francisco Vega. Por su parte, Gatsby también conocerá a una joven, Chan, que le ayudará a poner en orden sus sentimientos. El lluvioso fin de semana estará plagado de encuentros, desencuentros y equívocos. 'Día de lluvia en Nueva York' se ofrecerá el sábado a las 22 horas y el domingo a las 19.30 horas.

Sesión infantil

En cuanto a la sesión infantil del domingo, a las 17 horas comenzará 'Dora y la ciudad perdida'. Tras haber pasado la mayor parte de su vida explorando la jungla junto a sus padres, nada podría haber preparado a Dora para la aventura más peligrosa a la que jamás se ha enfrentado: ¡el instituto!

Exploradora hasta el final, Dora no tarda en ponerse al frente de un equipo formado por el mono Botas, su mejor amigo, el misterioso Diego, habitante de la jungla, y un desorganizado grupo de adolescentes en una aventura en la que deberán salvar a sus padres y resolver el misterio oculto tras una ciudad perdida de oro.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Midsommar (VOS) 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.50, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

DEBA

Voluntad firme de encaminar el tema de Itziar mediante una colaboración conjunta

El alcalde de Deba, Gilen García, y la alcaldesa de la Entidad Local Menor de Itziar, Arantza Egaña, se reunieron ayer

ANDER SALEGI

DEBA. El alcalde de Deba Gilen García y la alcaldesa de la Entidad Local Menor de Itziar Arantza Egaña, se reunieron ayer al mediodía en el Salón de Plenos de la casa consistorial. Ambos reconocieron que el camino realizado por la ciudadanía de Itziar no ha sido fácil y se han presentado dispuestos a trabajar en común. Con el objetivo de normalizar las relaciones, van a dar un nuevo carácter a la comisión que comenzarán reuniéndose la semana que viene y después una vez al mes. Después de reconocer que el camino recorrido por la ciudadanía de Itziar no ha sido fácil, el alcalde de Deba declaró que prefiere mirar al futuro en lugar de al pasado. «El Gobierno municipal del Ayuntamiento que dirijo quiere poner la mirada en el futuro, estos son nuevos tiempos, nadie va a ser persona de primera o de segunda categoría, aquí no hay adversarias y mucho menos enemigas». Añadió que «debemos trabajar por el bienestar de las personas. El objetivo es el bienestar de todas las personas y el acuerdo es la llave para ello. Este gobierno municipal de Deba está para construir y no para destruir, por eso, debemos zanjar de una vez este tema, nadie puede perder, debemos ganar todos y todas», ha declarado García.

«Es necesario el acuerdo entre fuerzas políticas, es necesaria una mayoría amplia, pero no debemos olvidar que no hay pérdida, el camino está marcado. No hay más que seguir la Norma Foral 3/2015 aprobada por la Diputación Foral de Gipuzkoa en 2015. Que nadie tenga tentaciones ahora de enredar la normativa para, de una forma u otra, atentar contra la convivencia, aquí nadie se merece eso», señalaba el alcalde de Deba.

Arantza Egaña, alcaldesa de la Entidad Local Menor de Itziar también se expresó en el mismo sentido. «No nos hemos sumergido en la desesperación, nunca hemos tenido la intención de rendirnos, puesto que nuestro objetivo con la Entidad Menor de Itziar es mejorar la calidad de vida. Queremos un lugar para vivir limpio, porque queremos contar con la mejor asistencia sanitaria, porque necesitamos una política cultural enriquecedora, porque queremos proteger la zona rural y el paisaje, queremos que nuestras niñas, jóvenes y personas mayores vivan a gusto, en euskera, sin



Arantza Egaña y Gilen García. ANDER SALEGI

ningún tipo de discriminación, porque queremos Itziar y Deba basadas en la diversidad y la solidaridad. Porque tenemos en mente un pueblo participativo». Egaña también aclaró cómo ha vivido el tema de la ciudadanía de Itziar. «El problema entre Itziar y Deba se ha alargado durante mucho tiempo. Durante muchos años se han truncado nuestros deseos, nos hemos sentido marginados durante demasiados años, como si fuéramos de segunda. Nos hemos esforzado mucho en solucionar este tema, pero debemos decir que por desgracia no hemos recibido muy buena acogida por parte del Ayuntamiento de Deba, es más, en ocasiones se nos ha menospreciado. La oposición ha sido grande, es incuestionable, hace pocos meses una acción judicial puso en entredicho la Entidad Local Menor de Itziar. Las veces que nos han llevado a los juzgados nos hemos defendido, los jueces han fallado a nuestro favor, pero por lo visto tampoco eso es suficiente».

Después de todo, García y Egaña se han comprometido a normalizar las relaciones. «Este gobierno municipal de Deba tiene una voluntad firme para superar de una vez por todas esta situación, porque es de justicia, y como hemos dicho antes por-

que ganamos todos. Nos comprometemos a unimos a la vía de la normalización de las relaciones con la Entidad Local Menor de Itziar. Vamos a abrir un canal permanente para compartir puntos de vista y vamos a abrir una nueva fase en la comisión, que va a ser una herramienta para la construcción, permanente y eficaz, que se va a reunir la próxima semana», dijo el alcalde de Deba.

«Nos comprometemos también a impulsar las conversaciones entre todas las fuerzas políticas e instituciones. Y nos comprometemos a seguir lo que dicta el reglamento. Por eso, siguiendo la Norma Foral de la Diputación Foral de Gipuzkoa, vamos a respetar las competencias que corresponden a Itziar, para poder llevarlas a cabo», declaró García.

Cáncer de mama

El próximo sábado 19 de octubre se conmemora el Día Mundial Contra el Cáncer de Mama, desde la asociación contra el cáncer van a repartir lazos rosas en establecimientos locales (panaderías, y farmacias) al igual que en el Ayuntamiento y en el ambulatorio (hasta fin de existencias). El reparto está previsto que comience mañana y de esta manera el sábado alcanzar una gran cifra de personas portando este lazo.

ERMUA

El ermutarra Juanma Cano vuelve al antzokia con 'Los teloneros del chocolate'

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La compañía eibarresa La Red Teatro presenta este viernes 18 de octubre la obra 'Los teloneros del chocolate', una producción protagonizada por el ermutarra Juanma Cano, Maite Lorenzo, Karmele Etxeberria y el Eibarko Koro Gaztea.

La obra, de 80 minutos de duración, comenzará a las 22:15 horas en el Ermua Antzokia. Las entradas (8 euros) en Lobiano Kultur Gunea, en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de Kutxabank y, desde una hora antes, en la taquilla del Ermua Antzokia.

En su argumento, «una actriz y un actor, únicos integrantes de una compañía de teatro aficionado, ensayan sus pequeñas piezas soñando con el aplauso del público y, a su vez, sufriendo el vértigo de enfrentarse a un patio de butacas. Entre ensayo y ensayo de sus textos sale a la luz su amor por el teatro y el origen de su pasión por subirse a los escenarios».

Según sus protagonistas, 'Los teloneros del chocolate' «es un ejercicio de mucho humor y de música; también de amor al teatro, e incluso de amor a Ermua».

ONDARROA

Hilaren 22a bitartean utzi ahal izango dira pilak eta tapoiak udal bulegoetan

A.E.

ONDARROA. Lea Artibai Amankomunazgoak eskualdeko dendentan eta ikastetxeetan jarrita dau den edukiontzietan batutako pilak eta tapoiak batuko ditu urriaren 22ra arte, biharamunean guztiak batu eta eramateko.

Horretarako, Ondarroako Udalak Alamedako bulegoetako sarrean hiru edukiontzi ipini ditu herriarrek beraiek ere pilak eta tapoiak bertan uzteko. Bulegoak zabalik egongo dira astelehenetik ostiralera 09:00etatik 14:00etara.

Urriaren 23an joango dira pila eta tapoiak bila udaletxera; tapoiak Friedreichen Ataxia gaixotasunari aurre egiteko elkartzasun proiektu batera bideratuko ditu Lea Artibai Amankomunazgoak.

Pilei dagokienez botoidunak eta gainontzeok ondo bereiztu eta bakoitza dagokion edukiontzira botatzeko eskatu dute udal teknikariek.

HERRIZ HERRI

Pasaia acoge las XXXVIII Jornadas de Teatro de Humor desde hoy

PASAIA

ELENA VIÑAS

PASAIA. Pasaia se convertirá desde mañana, viernes, en la capital por excelencia del humor. Las risas y las carcajadas tomarán las plateas de los diferentes espacios escénicos; también las principales plazas de la localidad. De provocarlas se ocupará la media docena de espectáculos que conforman la programación de las XXXVIII Jornadas de Teatro de Humor, que se prolongarán hasta el día 27.

Esta nueva edición vivirá su pistoletazo de salida en San Pedro. Las inmediaciones del frontón acogerán, a partir de las 19.00 horas, la obra 'Desahucio-Kale Gorrian', que fue galardonada con el premio del público en la Umorre Azoka de Leioa del pasado año. Hamaika Buelta Antzerki Taldea tomará su relevo un día más tarde (sábado 19), de nuevo a la misma hora, pero en la Kultur Etxea de Antxo. El grupo formado a partir de alumnos de la escuela de teatro de Pasaia presenta 'Komoneko zulutik'.

Yllana vuelve con un resumen de sus mejores sketches

TOLOSA

Humor negro, a veces negrísimo, ironía, lenguaje mordaz y absurdo. Situándose en el filo de la navaja a la hora de tratar los grandes temas de la humanidad. Son las constantes de Yllana, un magnífico grupo que siempre ha cautivado a los tolosarras cuando ha acudido a presentar sus montajes. Y mañana viernes (Leidor, 20.30), vuelve con un resumen de todos ellos. Como si fuera un 'grandes éxitos' que resume la esencia de la compañía. J.G.

Benito Lertxundi recalará en el Amaia el 2 de noviembre

IRUN

La gira de Benito Lertxundi llegará en dos semanas a Irun. El próximo 2 de noviembre, sábado, a partir de las 20.00 horas, el Centro Cultural Amaia acogerá un concierto del músico de Orío en el que presentará su último disco, titulado 'Ospakizun gauean' y publicado hace un año. Referente indispensable de la música en euskera, el artista regresa a la ciudad después de su última actuación, que tuvo lugar en 2011. M.A.I.